



「おはようございます」

副校長 菅原 友子

先日、自宅の片付けをしていたら、数年前の新聞記事の切り抜きが出てきました。学級担任をしていた時に、いつか、子供たちに話をしようとして切り抜いて取っておいたものでした。懐かしく手に取ったその新聞記事の内容は、挨拶についてでした。

『「おはようございます」の挨拶の言葉の中で、一番はっきりと言ったらい文字はどれですか。』という問いが書いてありました。9文字の中から選ぶのですが、皆さんは、どの文字だと思いますか。難しいですね。その答えを導くための問いが、こう続きます。『この言葉を二つに分けるなら、どこで分けますか。』これは、すぐに分かると思います。そうです。「おはよう」と「ございます」に分けます。

そして、最後に『「おはよう」を二つに分けるとどうなりますか。』という問いです。分かりますか？正解は、「お」と「は」の間で分けます。

その理由には、こう書いてありました。もともとの「おはよう」の言葉は、「はよう」だったそうです。「お」も「ございます」も丁寧な言葉で、これは相手を二重に大切にしている言葉になります。だから、「おはようございます」の「は」の文字をはっきり言うのが正解だと書いてありました。こうしたあいさつの意味を知ること大切だと思い、私は、新聞を切り抜いて取っておいたのです。

昨年度あたりから、大東小の子供たちの挨拶が増えてきたという職員の声が聞かれるようになりました。そして今年度、朝の挨拶はもちろん、廊下ですれ違ふと「こんにちは」と笑顔で挨拶をする児童も多くなりました。「語先後礼」をする児童もいます。

今日から6月。一日の学校生活のスタートを「おはようございます」の元気な挨拶で、じめじめとした梅雨の時期を乗り切っていけたらと思います。

お知らせ

○学校電話への連絡時間帯変更について

6月より、ご家庭から学校への電話連絡可能な時間帯が変更になりました。

午前7：45～午後6：00（電話 3922-1355）

○個人面談について

緊急事態宣言延長に伴い延期していた個人面談は、夏季休業中に実施することになりました。期間は、7月26日（月）～30日（金）で希望制とします。希望される方は、各学級担任へご連絡ください。

○6月の学校公開について

緊急事態宣言が解除された場合、6月12日（土）の学校公開は、3時間の授業を公開とし、1時間を3グループに分けた少人数で参観していただきます。教科、グループ分けについては、後日、各学年よりお知らせが配付されますのでご確認ください。

緊急事態宣言が延長されたので、6月12日（土）の学校公開は、中止となります。授業は、予定通り3時間行います。

